

EL DÍA

Arrestan en Argentina a Refugiados Chilenos, y Podrían ser Deportados

(UPI y AP)

MENDOZA (Argentina), 25 de enero.—Unas 100 personas, en su mayoría refugiados chilenos, fueron detenidas durante un amplio rastreo efectuado por efectivos policiales en los barrios de emergencia ubicados al oeste de esta ciudad, capital de la provincia del mismo nombre que limita con Chile.

Trascendió en esferas policiales que por lo menos 25 de los arrestados son chilenos que se encuentran en el país con visas vencidas.

Estos fueron remitidos al departamento judicial de la policía para disponer su inmediato traslado a la Dirección de Migraciones.

Mientras, el número de secuestrados en la ciudad de Córdoba se elevó hoy a por lo menos 27 al denunciarse la desaparición de otras 2 personas, informó la policía.

Simultáneamente, el ejército informó sobre la destrucción de 32 campamentos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) en los bosques de la provincia de Tucumán, mil 800 kilómetros al norte.

En Córdoba, 800 kilómetros al norte, no se tenían noticias de Orlando Martín, de 22 años, y Vicente Rivero, propietario de un lote de estacionamiento. Fueron secuestrados en sus domicilios por desconocidos armados.

En las últimas 2 semanas se había denunciado el secuestro de unas 25 personas, en su mayoría izquierdistas. La policía negó haberlos detenido.

MANIOBRAS

Por otro lado, una fuente gremial informó que la presidenta Isabel y su pequeño grupo de asesores se aprestarían a relevar al ministro de trabajo Carlos Ruckauf, en una decisión que podría originar enfrentamientos con dirigentes sindicales.

En medios sindicales se admitió tener conocimiento de que la señora Martínez aceptaría la renuncia de Ruckauf, que cuenta con el apoyo de la mayoría de los sindicatos, y lo reemplazaría por Roberto García, dirigente del gremio de taxistas. Ruckauf renunció la semana anterior cuando la presidenta pidió la dimisión de todos los ministros.

EL SOL DE MÉXICO

Isabel va Hacia Otro Choque con la CGT

Versiones de que Sustituirá a Ruckauf

BUENOS AIRES, 25 de enero (AP).— La presidenta Isabel Perón y su pequeño grupo de asesores se aprestarán a relevar al ministro de Trabajo, Carlos Ruckauf, en una decisión que podría originar enfrentamientos con dirigentes sindicales, informó hoy una fuente gremial.

En medios sindicales se admitió tener conocimiento de que la señora de Perón aceptaría la renuncia de Ruckauf, que cuenta con el apoyo de la mayoría de los sindicatos, y lo reemplazaría por Roberto García, dirigente del gremio de taxistas. Ruckauf dimitió la semana anterior cuando la Presidenta pidió la renuncia de todos los ministros.

La mandataria reorganizó inesperadamente su gabinete y reemplazó a cuatro ministros en una operación que se atribuyó al "entorno" que se dice la rodea y es encabezado por Julio González, secretario privado y allegado al exministro de Bienestar Social, José López Rega.

Los observadores coinciden en que la presidenta podría ahondar el enfrentamiento con la cúpula sindical que, tradicionalmente, ha sido el pilar de apoyo del gobierno peronista.

Mientras tanto, un senador del principal partido de oposición dijo hoy que es necesario terminar con los enfrentamientos y sugirió una fórmula presidencial con un peronista y un radical para los próximos comicios.

Juan Carlos Pugliese, uno de los principales allegados a Ricardo Balbín, jefe de la Unión Cívica Radical (UCR), dijo que "radicales y peronistas tenemos la obligación de hacer proposiciones serias y concretas para el diálogo".

Ante una pregunta si sería positiva una fórmula presidencial mixta, el legislador indicó que "si esa fuera una de las soluciones, yo no tengo inconvenientes en que así sea". Los observadores coinciden en que la sugerencia de Pugliese no tendrá ningún eco en su partido como tampoco en el peronismo.

Por otra parte, el número de secuestrados en la ciudad de Córdoba se elevó hoy a por lo menos 27 al denunciarse la desaparición de dos personas.

Simultáneamente, el ejército informó sobre la destrucción de 32 campamentos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP) en los bosques de la provincia de Tucumán.

En Córdoba, 800 kilómetros al norte, no se tenían noticias de Orlando Martín, de 22 años, y Vicente Rivero, propietario de un estacionamiento. Fueron secuestrados en sus domicilios por desconocidos armados.

Censura un Semanario Argentino a Borges por sus Ataques a la Memoria de Artigas

BUENOS AIRES, 25 de enero. (EFE)—Una dura réplica mereció el escritor argentino Jorge Luis Borges, varias veces frustrado candidato al Premio Nobel de Literatura, por parte del semanario "Alberdi", que se edita en la ciudad de Vedia, en la provincia de Buenos Aires, a raíz de los ataques que Borges ha lanzado contra la memoria de José Gervasio de Artigas.

El semanario "Alberdi", a pesar de editarse en una ciudad

que dista más de 200 kilómetros de esta capital federal, en donde viven apenas 7,000 personas, ha logrado el raro fenómeno de convertirse en una voz escuchada en los círculos culturales y literarios de todo el país.

En su reciente edición dedica un amplio espacio al tema Borges y Artigas, mediante una nota firmada por Manuel A. Casartelli, titulada "Por la verdad histórica". Este nuevo ataque se suma a otros que

sufrió el mismo Borges en los últimos días, uno de ellos desde España por parte del conocido escritor Camilo José Cela.

La propia agencia oficial de noticias "Telam", cargó días atrás contra el literato, haciéndose eco de las palabras de Cela, las que tuvieron amplia difusión aquí. Incluso el matutino porteño "Mayoria", de orientación peronista, en la fecha, también atacó duramente a Borges, y elogió la posición de Camilo Cela.

EXCELSIOR

Mercedes Sosa Viajará a Puerto Rico

- ★ Exitó con sus Actuaciones en Bellas Artes
- ★ Cumplirá 25 Años de Cantar Profesionalmente
- ★ Surgió Como Aficionada en una Radiodifusora

Mercedes Sosa al terminar aquí con su corta serie de recitales en el Palacio de Bellas Artes viajará a Puerto Rico para continuar con su gira internacional, la primera del presente año que inició en nuestra capital con notable éxito en todas sus presentaciones, las que anoche terminaron.

Este año cumplirá veinticinco años de su actividad como cantante, se inició en el año de 1950, cuando se escondía bajo el seudónimo de Glady Osrio, el que usaba para evitar que se enteraran sus padres, en aquel entonces tenía 15 años de edad y lo que más le gustaba era el folclor, siempre estuvo dispuesta a cultivar ese género, muy a pesar de que siempre tropezó con grandes dificultades para hacerlo.

La cantante nacida en Tucumán, en los estudios se re-

cibió de maestra de danza; pero su triunfo en un programa de radio como aficionada le dio oportunidad de cantar y ahí permaneció una corta temporada, libró una gran lucha contra críticos y opositores del folclor, hasta que en 1965 fue a Cosquín, no hubo grandes resultados para ella en ese festival folclórico y decidió irse al Uruguay, regresó para actuar nuevamente en Cosquín y fue cuando se convirtió en la máxima figura del folclor, con ese triunfo en 1967 viajó a Europa en una gira a base de recitales al lado de Ariel Ramírez el autor de "La Misa Criolla".

Hizo una segunda gira en 1968 por todo Europa, ya como solista y gracias a los resultados anteriores se aunó la crítica y el público para entregarle toda su admiración, al regreso a Argen-

tina hizo tres filmes: "El Santo de la Espada", "La Tierra en armas" y "Argentinismo I".

Actualmente se considera a Mercedes Sosa como la mejor voz folclórica nacida en nuestro Continente, siempre viaja acompañada del inigualable guitarrista Santiago Alberto Bértiz, quien es sensacional en el acompañamiento musical y de vez en cuando hace alguna segunda voz para Mercedes Sosa, quien de Las Antillas irá a España y de ahí a EE.UU.

Los Trabajadores Estatales de Argentina Piden más Salarios

(IPS y UPI)
 BUENOS AIRES, 26 de enero.—La Comisión Coordinadora de Gremios Estatales resolvió en las últimas horas del viernes último un plan de lucha reclamando aumentos salariales semejantes a los dispuestos por el gobierno para los trabajadores de la empresa privada. Estos percibirán, con retroactividad al primero de enero, un 18 por ciento de aumento en sus sueldos y un 40 por ciento en las asignaciones familiares (lo que representa en total aproximadamente el 25 por ciento de incremento) sobre los salarios de diciembre último, los que a su vez incluían un aumento de mil 500 pesos (alrededor de ocho dólares en el mercado libre) que rige desde noviembre. Los estatales en cambio sólo disponen de este aumento de mil 500 pesos desde el primero de enero, y el aumento reciente

absorbe el anterior, con el cual los incrementos efectivos sólo superarán en poco al por ciento.
 El plan de lucha previsto ahora incluye un paro de 24 horas el próximo miércoles, otro por 48 horas los días 3 y 4 de febrero y una concentración pública a realizarse el 5 de febrero frente al Ministerio de Trabajo.
 Hoy por la mañana el Ministro de Economía Antonio Cafiero declaró que los reclamos de los estatales son "justos", pero que el gobierno no puede atenderlos pues el presupuesto (y en especial las leyes sobre cargas impositivas) están demoradas en su tratamiento en el Parlamento.
DEVALUACION Y CAIDA DEL ACERO
 En otro orden de cosas, el Centro de Industriales Siderúrgicos informó que la pro-

ducción de acero en diciembre pasado cayó a 169 mil toneladas, lo que equivale a una caída del orden del 16.6 por ciento respecto de las cifras de noviembre de 1975, y del 5.4 con relación a las de diciembre de 1974.
 Además, el peso argentino fue devaluado hoy por segunda vez este año en un 3.65 por ciento, afectando a un número limitado de transacciones de importación y exportación. En el mercado financiero especial las nuevas paridades son ahora de 93.10 pesos por dólar. Su valor anterior era de 89.70 pesos.
 El dólar financiero, cuyo valor era de 63.10 pesos, se cotiza desde ahora a 65.50.
 El último anuncio forma parte del programa de mini-devaluaciones del gobierno tendiente a mantener al peso en un nivel de cambio realista.

EL SOL DE MEXICO

No Habrá Elecciones en Argentina el Próximo Octubre, Determina Isabelita

BUENOS AIRES, 26 de enero (AP-EFE).— La presidenta Isabel Perón ha realizado planes para la elección presidencial el 17 de octubre porque partidos opositores no desean esa fecha, anunció esta noche el ministro del Interior Roberto Ares.
 La fecha recuerda un 17 de octubre de 1945 cuando el extinto líder Juan D. Perón obtuvo su base de poder político de parte de los gremios.
 Los partidos de la oposición la objetaron diciendo que sería muy partidaria.
 "No habrá elecciones el 17 de octubre porque el Partido Justicialista (peronista) ha considerado que no es una fecha conveniente, atendiendo los reclamos de algunos partidos opositores", dijo Ares en una entrevista por televisión. No dijo cuándo serían las próximas elecciones.
 Las elecciones habían sido programadas originalmente para los primeros tres meses de 1977, pero fueron adelantadas luego al 17 de octubre para aliviar la tensión después de seis meses de crisis política y económica y presuntamente para evitar un muy rumoreado golpe de estado militar.
 El mandato de la señora de Perón termina del 25 de mayo de 1977.
 Antes la Presidenta se reunió con los máximos líderes del partido peronista en lo que fuentes políticas dijeron fue un intento

por discutir estrategias para la próxima elección.
 Ares también dijo que se reuniría pronto con el gobernador Victorio Calabro de la provincia de Buenos Aires, quien fuera expulsado del partido peronista el año último por cuestionar públicamente a la señora de Perón.
 Este anuncio fue interpretado por los observadores políticos como un intento por el peronismo dividido en mejorar las relaciones entre sus miembros.
 Mientras tanto, en dos puntos separados por más de 1500 kilómetros estuvo activo el terrorismo en las últimas horas.
 Los guerrilleros volaron una comisaría de policía en las proximidades de Córdoba, 800 kilómetros al noroeste de aquí, sin causar víctimas. Casi a la misma hora en Viedma, capital de la provincia de Río Negro, dañaron con una bomba un viejo puente carretero entre esa ciudad y Carmen de Patagones, 850 kilómetros al sur.
 El atentado contra la policía se lo atribuyó un autotitulado comando de "Brigadas Rojas del Poder Obrero", que hasta ahora no había actuado nunca públicamente.
 Por su parte, el cardenal arzobispo de Córdoba, Raúl Francisco Primatesta, afirmó que "la paz no puede conseguirse dividiendo el país en dos bandos: los que quieren que sean unos los que mueran y los que buscan que sean los otros los que desaparezcan."

Fue Devaluado el Peso Argentino

BUENOS AIRES, 26 de enero. (AFP)—El gobierno argentino devaluó el peso en un cuatro por ciento, se anunció oficialmente hoy aquí.

Se trata de la decimaprimera devaluación adoptada por el equipo económico que dirige Antonio Cafiero.

El dólar norteamericano se elevó de 63.10 a 65.50 para el tipo financiero y de 89.70 a 93.10 el financiero especial.

EXCELSIOR

Problemática de las Universidades de América Latina

Mañana, a las 19 horas, el Museo del Chopo, dependiente de la UNAM, iniciará un ciclo de conferencias sobre el tema "Problemática de las Universidades de América Latina".

En la primera mesa participarán el doctor Galo Gómez como ponente, el profesor Rodolfo Puigrós y la maestra Eugenia Pastrana, como moderadora. Se tratará el tema "Origen de las universidades".

El miércoles siguiente se abordará "Universidad y Sociedad I". Los trabajos continuarán los siguientes miércoles en el mes de febrero.

EL SOL DE MÉXICO "Fantasía", la Venta de Crudo Venezolano a Brasil y Argentina

CARACAS, 26 de enero (UPI).— Venezuela no debe tratar de vender petróleo a Brasil, Colombia o Argentina, porque sólo podría lograrlo bajando el precio de su crudo, advirtió hoy el destacado economista venezolano Domingo Alberto Rangel.

Profesor de la Universidad Central de Venezuela y conocido por sus radicales opiniones de orientación izquierdista, Rangel calificó los intentos del gobierno de vender petróleo a Brasil, Colombia y Argentina, de "leyendas de mil y una noches".

La única forma de vender petróleo a los países latinoamericanos, expresa Rangel hoy en una entrevista con el diario "El Nacional", será "bajando los precios de nuestros hidrocarburos, porque estos países tienen contrato a largo plazo con naciones árabes y africanas".

"Los voceros oficiales plagan la prensa con declaraciones optimistas, acerca del futuro de nuestra producción petrolera", apunta el economista. "La idea parece ser la de presentarnos un vellocino de oro que conquistaríamos este mismo año, cuando logremos algunos mercados para nuestro principal producto de exportación.

"Se habla de un contrato con Colombia y de una misión de Brasil, que ofrecerían posibilidades de colocar el crudo por encima de millón y medio de barriles por día que estamos produciendo. Estas son leyendas mil y una nochescas, pues en América Latina los únicos países con mercados suficientes para absorber una cantidad de petróleo que eleve nuestra producción, son Brasil y Argentina".

"Estas 2 naciones —afirma Rangel— tienen contratos a largo plazo con productores del Medio Oriente y Africa. Brasil, en particular, ha llegado a una serie de acuerdos con determinados países árabes, para el financiamiento de su déficit de comercio exterior".

EL SOL DE MÉXICO

ESTRELLA: un Músico Preocupado por Cumplir con el Pueblo

Por Elsa JASCALEVICH

Miguel Angel Estrella junto a Yehudi Menuhin fue señalado como uno de los mejores instrumentistas que se presentaron en la temporada 1975, en la ciudad de Buenos Aires, Argentina. Actualmente en México, ofrecerá un único concierto en la Casa del Lago y varias presentaciones en los Estados. Desde 1965 en que comienza su proyección musical internacional, Estrella ha actuado sin interrupciones en la mayoría de los centros más importantes de América Latina, Europa y América del Norte. Discipulo de Nadia Boulanger entre el 68 y el 71, en París, tras haber obtenido el premio "Europa" en el 64 y recibido la formación con grandes maestros, volvió a Buenos Aires para dirigir en su pueblo natal, la provincia de Tucumán, la obra cultural del gremio azucarero.

—¿Cuáles son las expectativas de los músicos que quieren ser profesionales del arte en Argentina o América Latina?

"La Argentina es un país que brinda todas las posibilidades de una formación musical y técnica del más alto nivel. Los maestros tienen además del conocimiento, un elemento no común en los centros superdesarrollados de Europa y Estados Unidos: un sentido humano que nada tiene que ver con las expectativas que crea la sociedad de consumo."

"Lo malo en nuestro país y en general,

lo que tengo observado en Latinoamérica, es que una vez formado el intérprete nuestros países no le brindan cauces armónicos para desarrollarse plenamente. En este sentido, el escenario y la práctica permanente de hacer música para el conjunto de un pueblo son imprescindibles para lograr la plenitud.

"La actividad musical está hegemonizada por los países desarrollados, que ejercen influencias nefastas en la producción nacional. La política que se ha seguido desde siempre es la emulación de lo que acontece en esos centros hegemónicos. Se olvida e ignora la realidad de nuestros pueblos y sus necesidades expresivas. Por un lado, la difusión de lo nacional —folclore y música popular— está condenada a lo que dictaminan las multinacionales del disco; en cuanto a los intérpretes de música clásica son escasísimos los que pueden vivir de su arte".

—¿Es diferente tocar en el Carnegie Hall como lo has hecho, a realizarlo ante sectores marginados de la sociedad?

"La música es un elemento vital que debe contribuir a la felicidad de los seres humanos. Por prejuicios que esconden intereses subalternos, el conjunto de elementos de la cultura y la tecnología ha sido sistemáticamente alejado de la clase trabajadora.



Miguel Angel Estrella: puesto al lado de Yehudi Menuhin en Buenos Aires...

LA TRIPE A ARGENTINA LANZA NUEVAS AMENAZAS

BUENOS AIRES, 27 de enero.—Dos organizaciones de extrema derecha, la Alianza Anticomunista Argentina (AAA) y el Comando Libertador de América (CLA), lanzaron hoy aquí amenazas de muerte contra todos los opositores políticos, sindicales y económicos. Las 2 organizaciones, que incrementaron sensiblemente su actividad después de comienzos de año, hicieron conocer el programa de muertes que se proponen desarrollar en los próximos días, a través de volantes difundidos desde un automóvil frente a la residencia presidencial de Olivos. (AFP)

EL DIARIO

“Guerra Civil o Comunismo” si la Política Argentina no Varía: Calabro

(AFP y AP)

LA PLATA, 27 de enero.—El gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabro, afirmó que de “continuar la actual política de aislamiento por parte del poder ejecutivo nacional” terminaremos en una guerra civil o en el comunismo”.

Calabro, quien habló en un acto efectuado esta madrugada en La Plata, capital del primer Estado argentino, para conmemorar el segundo aniversario de Asunción del mando gubernamental, reiteró su disposición al diálogo con el poder ejecutivo nacional, pero aclaró que “nunca se efectuaron las reuniones que permitan discutir los grandes problemas con el poder central”.

A la vez el presidente del Senado, Italo Lúder, afirmó anoche que “el problema de las guerrillas no se agota en

la represión, sino que quiere una respuesta política que obviamente, tiene connotaciones en los planos políticos, económico, social y cultural”.

Ese concepto lo formuló al término de una reunión que los senadores del bloque oficialista, mantuvieron con la presidente Isabel Martínez.

“Entiendo la idea, de que la subversión debe ser reprimida por las armas, añadió Lúder, pero al mismo tiempo, debe haber un apoyo de tipo político al cual nadie se puede sustraer”.

Por su parte, los trabajadores estatales anularon las huelgas que debían iniciar mañana en todo el país, al resolver el gobierno concederles mejoras salariales.

El ministro de Economía, Antonio Cafiero, anunció poco antes de la pasada medianoche que se había dispuesto aumentar un 18 por ciento en los sueldos de los trabajadores del Estado a partir de noviembre último y mil 500 pesos más desde enero.

Gobernantes, Parlamentarios, Sacerdotes, Obreros y Todo Militante Izquierdista, Blancos de la "Triple A"

Los Ultraderechistas Argentinos Ponen en Práctica un Amplio Plan de Matanza Masiva; Ejecución, Previo Juicio Sumarísimo, al Detenerseles

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 27 de enero. — La ultraderechista "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA) comenzó a poner en práctica hoy un amplio plan de matanza masiva, el que anunció horas antes y a través del cual se propone ejecutar a los militantes de los partidos o agrupaciones de izquierda, prominentes funcionarios gubernamentales —incluidos ministros—, parlamentarios, sacerdotes, dirigentes obreros y miembros de las dos organizaciones guerrilleras "previo juicio sumarísimo y en el lugar que se les hallare".

"Establecemos un plazo máximo de seis meses. En ese período exterminaremos y aniquilaremos a todos los individuos, cualquiera sea su nacionalidad, credo religioso, raza o investidura, que respondan a los intereses apátridas marxistas, masónicos, anticristianos o del judaísmo internacional sinárquico", expresó la AAA en un comunicado cuya redacción hizo recordar aquí los manifiestos nazis. Anunció asimismo, que esta decisión fue adoptada en una reunión realizada en Córdoba, el pasado 29 de diciembre, cuando la AAA y otras dos organizaciones terroristas de derecha —El Comando Libertadores de América y El Comando Fuerzas Conjuntas— decidieron unificar sus operaciones.

En la primera mención individual sobre sus futuras víctimas, la AAA anunció, asimismo, que "antes del próximo 12 de febrero ejecutará al diputado Pablo Fernández Long, un peronista de izquierda que escindió del

oficialismo y se afilió al hoy proscrito Partido Peronista Auténtico.

"No habrá perdón. Seremos implacables. Ejecutaremos, previo juicio sumarísimo y en el lugar que se les hallare, a todos aquellos que realicen actividades reñidas con nuestros más caros principios, atenten contra la salud religiosa de nuestro país", señala uno de los comunicados de la AAA, que desde anoche empezaron a ser entregados a los medios de difusión argentinos y corresponsales extranjeros.

Y subraya: "en particular ejecutaremos a los delincuentes económicos, funcionarios, especialmente ministros de Estado, jueces, senadores, diputados, intendentes (alcal-

des) y concejales venales y-o corruptos, además de dirigentes sindicales corruptos, sacerdotes del movimiento 'tercermundista' personeros de la sinarquía e infiltrados izquierdistas en nuestra iglesia católica.

OTROS MAS SENTENCIADOS

"Pero también ejecutaremos, sin piedad —agrega—, a los integrantes de las dos organizaciones de guerrilleros, montoneros y ERP, y del Partido Comunista, Partido Auténtico, Partido Revolucionario de los Trabajadores, Juventud Revolucionaria de la Unión Cívica Radical y Partido Comunista Revolucionario".

El primer comunicado en que la AAA anuncia su plan de desatar una matanza en masa fue entregado frente a la residencia presidencial Olivos, al final de la tarde de ayer, a un grupo de periodistas de los diarios capitalinos que cubrían una reunión de la Presidente Isabel Perón con los dirigentes del Partido Justicialista. Los miembros de la AAA ocupaban dos automóviles último modelo, un Ford Falcon verde, con placas de la provincia de Santa Fe, y un Peugeot gris con placas de la capital federal. En forma tranquila, se acercaron a los periodistas y les entregaron los comunicados a escasos metros de los coches patrullas que vigilan la residencia presidencial.

"Ejecutaremos sin piedad por el bien de nuestra patria y para que la muerte de

nuestros camaradas no haya sido en vano", recalca el comunicado de la Alianza Anticomunista Argentina, organización que practica "la violencia protegida", según ha señalado el líder opositorista Ricardo Balbín.

Posteriormente en un comunicado entregado hoy a EXCELSIOR y otros medios de difusión extranjeros, la AAA aclara detalles de su decisión de desatar una ofensiva "a nivel máximo, y en forma total, para que el enemigo de la patria no tenga ninguna posibilidad de alzar la cabeza".

Explica que en Córdoba, el 29 de diciembre pasado, se realizó una reunión amplia de los distintos grupos terroristas de extrema derecha, con vistas a dibujar y establecer un plan global de ejecuciones de "todos los que se someten a la influencia del marxismo-judaico, masónico e internacionalista, que busca sembrar el caos en Argentina".

En la junta, dice el comunicado, participaron en representación de la AAA dirigentes de tres comandos de ejecución —capitán Viola, comisario Villar y Juan Manuel de Rosas— y de las direcciones regionales de la organización en Buenos Aires, Córdoba, Tucumán y Rosario. En representación del "Comando Libertadores de América" estuvieron presentes los comandos "Capital Federal" y "General Cáceres Monei". En la reunión —un verdadero congreso del terrorismo derechista— participaron, asimismo, los dirigentes del "Comando Fuerzas Conjuntas", una organización

hasta aquí desconocida.

Los distintos "comandos" ultraderechistas llevan nombres de militares o policías asesinados por los guerrilleros izquierdistas, con excepción del Comando Juan Manuel de Rosas, homenaje al caudillo argentino que murió en el exilio y que fue rehabilitado políticamente por el peronismo como héroe de la patria.

El capitán Viola fue un militar asesinado en Tucumán, en 1974, juntamente con su hijita de cuatro meses, por el neotrozquista "Ejército Revolucionario del Pueblo". El general Cáceres Monei, ex comandante del segundo cuerpo de ejército y ex jefe de policía en los gobiernos militares, al igual que el comisario Villar, ex jefe de policía en el gobierno de Isabella, fueron muertos por los montoneros.

"Unificamos nuestros proyectos y nuestras acciones bajo un comando táctico único para dar mayor eficacia a nuestros procedimientos", señala el comunicado en que la AAA anuncia los resultados del congreso de Córdoba.

"De hoy en adelante, el enemigo está avisado: su vida no le pertenece porque él es un criminal. Y no importa que sea ministro, juez, diputado, senador o lo que sea. El blanco es el mismo. El enemigo es igual, pues piensa y actúa en una sola y misma forma", añade.

La AAA es el mayor y más conocido grupo terrorista de ultraderecha que actúa en Argentina.

Guerra Civil o Comunismo, de Continuar el Aislamiento de Isabelita: Victorio Calabro

LA PLATA, Argentina, 27 de enero. (AFP, AP)—El gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabro, afirmó que de "continuar la actual política de aislamiento por parte del Ejecutivo nacional", terminamos en una guerra civil o en el comunismo".

Calabro, quien habló en un acto efectuado esta madrugada en esta ciudad para conmemorar el segundo aniversario de asunción del mando gubernamental, reiteró su disposición al diálogo con el Poder Ejecutivo nacional, pero aclaró que "nunca se efectuaron las reuniones que permiten discutir los grandes problemas con el poder central".

Calabro, un peronista disidente expulsado del Partido hace tres meses, tiene el control de la principal provincia del país. Elogió la política del diálogo del finado Presidente Juan D. Perón, y dijo

que el actual gobierno "no ha efectuado reuniones que permitan discutir los grandes problemas que afectan al país.

Por otro lado, en fuentes legislativas se supo que una capilla de la residencia presidencial del suburbio de Olivos, donde vive Isabel Perón, fue ampliada en 1974 con fondos de una organización de beneficencia que encabeza ella misma.

El caso es investigado ante la posibilidad de irregularidades administrativas o pagos ilegales. Se dice que en la ampliación de la capilla, donde casi todos los domingos oye misa la Presidente, se gastaron alrededor de 17,700 dólares (212.000 pesos).

El ex presidente de la república y presidente del bloque de senadores radicales, Carlos Perette, afirmó que "con sus desaciertos, desde el poder, no se hace sino traba-

jar para el golpe militar y la subversión".

En un reportaje periodístico, Perette agregó que "no quiero para la república la suplantación de la soberanía popular. No deseamos quitarle un día de poder al Justicialismo, pero entre todos tenemos que encontrar la solución y así usar los mecanismos constitucionales y legales para salvar la república".

En Posadas, Agustín Gastón La Place, hermano de una guerrillera muerta en el penal naval de Trelew, fue asesinado por un comando de extrema derecha debido a que estaba "al servicio de la antipatria".

Lo anterior lo hizo saber en un comunicado el denominado "Comando Libertadores de América. Pelotón Andresito".

EL SOL DE MÉXICO

Nuevo Embate de Calabro Contra Isabelita Perón

BUENOS AIRES, 27 de enero (AP-AFP).—El panorama político se agitó hoy con un pronóstico del gobernador de la provincia de Buenos Aires, Victorio Calabro, quien dijo que si el gobierno nacional no cambia su política, la Argentina "terminará en una guerra civil o en el comunismo".

La firmación de Calabro se conoció en momentos en que recientes acontecimientos políticos demuestran que el gobierno está empeñado en buscar un acercamiento con sectores moderados, en una estrategia que se estima impulsada por el ministro del Interior, Roberto Ares.

Calabro, un peronista disidente expulsado del partido hace tres meses, tiene el control de la principal provincia del país.

Elogió la política de diálogo del finado presidente Juan D. Perón, y dijo que el actual gobierno "no ha efectuado reuniones que permitan discutir los grandes problemas que afectan al país".

Por otra parte, la organización terrorista Alianza Anticomunista Argentina (AAA), amenazó con asesinar a Izquierdistas y funcionarios presuntamente corruptos, según un comunicado entregado por desconocidos a periodistas, a pocos pasos de la residencia presidencial.

La prensa de hoy divulga las amenazas y no pone en duda que el comunicado pertenece a la misteriosa organización ultraderechista. El gobierno y la policía no emitieron comentario alguno.

Mientras tanto, el juez federal Alfredo Nocetti Fasolino, exhortó por vía diplomática a la justicia española, para que informe si el exministro de Bienestar Social, José López Rega, falleció en noviembre último en dependencia de la policía de ese país.

El pedido fue originado en una presentación hecha ante el juez Nocetti Fasolino, por Guillermo Patricio Kelly, afirmando que López Rega "falleció" al ser interrogado por la policía española.

EXCELSIOR

Más de 12,500 Millones Costará la Represa de Salto Grande, Argentina

MONTEVIDEO, 27 de enero. (AP)—La inflación mundial, las devaluaciones monetarias y el encarecimiento de materiales han determinado que el costo total de construcción de la gigantesca presa de la hidroeléctrica de Salto Grande, que llevan a cabo Uruguay y Argentina, se calcule ahora en más de mil millones de dólares.

Altas fuentes de la comisión técnica mixta que dirige y controla la construcción de la obra, situada sobre el río Uruguay y frente a las ciudades de Salto, en Uruguay, y Concordia, en Argentina, dijeron hoy que "los estudios de ajustés de precios son permanentes".

Los costos totales habían sido estimados, en 1974, en poco más de 700 millones de dólares.

Las fuentes dijeron que este encarecimiento "no es imprevisto, ya que continuamente se están recalculando los costos, y como todo está previsto en los contratos de financiamiento, los aumentos no crean ninguna brecha financiera".

Reconocieron, no obstante, que en 1975 se produjeron "dificultades financieras por

problemas de transferencia de moneda argentina y uruguayá, pero en una reciente reunión entre autoridades de Salto Grande y de los bancos centrales de ambos países se revisaron los mecanismos financieros, para que estas dificultades no vuelvan a surgir".

Salto Grande es la obra más ambiciosa de integración en que están empeñados ambos países limítrofes sobre el río Uruguay, donde también se levantan dos puentes, uno de ellos ya inaugurado y en funciones.

La represa tendrá una potencia instalada, a través de catorce turbinas, de 1.890,000 megavatios. Las dos primeras turbinas, que proveerá la Unión Soviética, entrarán en funciones en abril de 1979, dijeron las fuentes.

Uruguay espera que la entrada en funcionamiento de tal obra elimine el actual déficit de generación eléctrica. La energía será dividida entre los dos países.

Las fuentes consultadas hoy dijeron que el aumento de los costos no incidirá para nada en el ritmo de construcción y que "el cronograma de obras viene cumpliéndose como estaba previsto".

Cuento de Cortázar, Biografía de Violeta Parra en "Cambios" 2

"La Noche de Mantequilla", cuento inédito de Julio Cortázar; La biografía de Violeta Parra, inolvidable artista chilena expresada con gran sensibilidad por Bernardo Subercaseaux se encuentran publicados en el número dos de la revista "Cambios" que interpreta con sentido crítico, las complejas relaciones de la cultura y la política que produce los cambios de nuestro tiempo.

Ecuador, su situación económico-política, son el tema principal de Agustín Cueva en su documento "Ecuador la quimera del Petróleo"; se publica además, un fragmento de la

novela "Compadre Lobo", obra inédita de Gustavo Sáinz, uno de los iniciadores del importante movimiento de literatura urbana.

Miguel Donoso Pareja en su testimonio "Literatura refleja y Colonialismo Cultural" analiza diversos aspectos de nuestra problemática cultural latinoamericana; Augusto Boal y Jaime Mejía unen su gran experiencia y conocimientos teatrales y escriben sobre el tema en dos diferentes ángulos.

En esta publicación, con el más variado panorama de producción editorial, la poesía actual en el Ecuador se expresa

EL DÍA

El Cuarteto Zárate, de Argentina, Ofreció un Concierto en N. York

NUEVA YORK, 27 de enero (UPI).—El cuarteto de guitarras Zárate, de la Argentina, ofreció hoy un programa de raras composiciones para cuatro guitarras en el auditorio del Colegio Hunter, en esta ciudad.

Este es el tercer concierto de guitarra clásica presentado por el Colegio Hunter y la Sociedad de Guitarra Clásica, en cooperación con el centro de relaciones interamericanas.

El crítico Raymond Ericson, refiriéndose al cuarteto cuando debutó en Nueva York en 1974, escribió:

"Una de las agradables sorpresas de la temporada. Cuatro instrumentos que contribuyen con acordes individuales a una textura transparente, entremezclada delicadamente. Es verdadera música de cámara".

La obra fue la pieza central del programa de esta noche, en el cual había también composiciones de Ruggieri, J.S. Bach, Carulli, Duarte, Ponce, y obras hechas especialmente para el cuarteto Zárate por Tsillicas y Piazzola.

Los miembros del cuarteto son Jorge Zárate y su esposa Graciela Pomponio y los guitarristas Eduardo Frason y Miguel Antonio Girollet.

La Iniciativa Privada Tomará

Medidas de Fuerza en Argentina

BUENOS AIRES, 28 de enero (UPI).— Una asamblea de empresarios amenazó hoy con declarar un paro general de actividades y suspender el pago de impuestos si el gobierno argentino no toma "medidas efectivas para mejorar la situación económica".

La asamblea permanente de entidades gremiales empresarias decidió que sus afiliados no sigan actuando como agentes de retención de cargas impositivas y suspendan el pago de impuestos dentro de las medidas de fuerza que se adoptarían como expresión de repudio por la política económica oficial.

Asimismo, dispuso la realización de un paro general de actividades en fecha no determinada.

Los empresarios tomarán estas medidas si el gobierno no accede a la supresión de los obstáculos legales que traban la producción, facilita las exportaciones, detiene la inflación y "asegura el salario real", y modifica la política fiscal derogando, entre otros, el impuesto a las actividades lucrativas.

De este modo los empresarios argentinos declararon hoy aquí el "estado de movilización ante las graves circunstancias que vive la república" y reclamaron medidas inmediatas al gobierno para asegurar el orden y la seguridad de personas y bienes.

En la tumultosa sesión de 2 horas, este mediodía, los participantes de las entidades gremiales empresarias, en discursos encendidos hicieron durísimas críticas al gobierno peronista y a las medidas económicas tomadas desde que asumió el poder el 25 de mayo de 1973 hasta la fecha.

ACUSACIONES

Denunciaron el creciente avance del poder sindical y se culpó a la conducción de la Confederación General Económica de la crisis económica que vive el país y que lleva —coincidieron los oradores— "a la soviétización de la Argentina".

También denunciaron que "se persi-

gue sistemáticamente a la empresa privada, a través del control de precios, las desmesuradas cargas fiscales, los conflictos gremiales que reducen y hasta paralizan la producción, eslabones todos de un plan perfectamente estructurado para llegar a su total aniquilamiento".

En un documento aprobado por unanimidad, la asamblea empresaria resolvió reclamar al gobierno medidas urgentes para suprimir todos los obstáculos legales y de otro orden que traban la producción, afectan la productividad y dificultan la comercialización, así como las leyes de contrato de trabajo, de abastecimiento y control de precios.

Pidió también que se facilite y simplifiquen las exportaciones de todos los productos a través de cambios realistas", único medio para asegurar un sano y sostenido desarrollo de la economía".

También se pide la detención del proceso inflacionario y la preservación del salario real de los trabajadores a través de "una auténtica y seria actitud del gobierno en la administración del gasto público".

HUELGAS

Entre tanto, el personal civil de las fuerzas armadas cumple hoy un paro de 24 horas, en apoyo de mejoras salariales.

Por su parte los trabajadores panaderos anunciaron un paro de actividades por 48 horas a partir de la cero horas del viernes, si no se les acuerda mejoras salariales.

Por último, el semanario *Ultima Palabra* dice que la provincia de Tucumán vive bajo el terror desatado por la derecha, en un artículo que ocupa toda la última página de su edición.

"En la provincia, los secuestros, atentados terroristas y asesinatos cometidos por la ultraderecha durante 1975 y hasta el presente coexistieron sin contratiempo con el ejército y las fuerzas que se le subordinan, afirma el órgano periodístico del Partido Comunista de la Argentina.

Empresarios y Obreros, Contra la Política Económica de Isabel

BUENOS AIRES, 28 de enero (AP).— Las dos principales centrales de empresarios y sectores laborales, expresaron hoy su oposición a la política económica del gobierno, en momentos en que se avocinan aumentos de precios para diversos productos y servicios.

Los empresarios están disgustados por el desorden inflacionario, y una buena parte de la fuerza laboral, estimada en 8.5 millones de trabajadores, por los constantes aumentos de los precios de artículos de primera necesidad.

El gobierno otorgó, a partir de enero, un aumento general de 18 por ciento pero esa cifra no conformó a varios gremios que anunciaron medidas de fuerza. Un paro de 24 horas comenzó hoy en el sector de empleados civiles de las Fuerzas Armadas, y los panaderos anunciaron una huelga de 48 horas a partir del viernes.

El descontento también se extendió a la Federación de Empresarios de Combustibles, de la provincia de Buenos Aires, que hizo conocer su intención de adoptar medidas de fuerza la semana próxima por la escasa bonificación que reciben de la empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales. La Confederación General Económica (CGE) y la Asamblea Permanente de Entidades Gremiales Empresarias (APEGE), coincidieron hoy en sendas declaraciones, en fustigar a la política económica del gobierno, a pesar de que están enfrentadas ideológicamente.

"La empresa privada soporta la crisis más grave de la historia", dijo

hoy el presidente de APEGE, Federico Peña, en una asamblea de empresarios convocada para analizar la situación económica.

Por su parte, la CGE anunció hoy, en anuncios pagados en los diarios, que el 2 de febrero dará a conocer una serie de medidas de fuerza para protestar por la política económica gubernamental. "Los empresarios nacionales están conscientes de la gravedad del momento por que atraviesa el país, y de la repercusión social y política que acarrea el creciente deterioro de su economía".

El ministro de Economía, Antonio Cafiero, ha emprendido una política de minidevaluaciones, con el objeto de alentar las exportaciones.

En los últimos 13 meses, el peso argentino ha sido devaluado 15 veces y el voto de confianza otorgado a Cafiero por sectores laborales y empresariales, se está diluyendo paulatinamente.

Versiones de prensa han estimado en los últimos días, que la gestión de Cafiero está próxima a concluir, por divergencias con la presidenta Isabel Perón y por su política económica.

El año pasado, la inflación fue de 334.8 por ciento, cifra sin precedente en la Argentina. Este año, economistas opositores han dicho que la inflación oscilará en 500 por ciento.

Mientras el sueldo de un trabajador aumentó 18 por ciento a partir de este mes, se anunció oficialmente que los diputados y senadores del Parlamento Nacional dispusieron incrementar sus dietas en 75 por ciento.

LAS MALVINAS: SECUELA DEL COLONIALISMO

EL SOL DE
MÉXICO

Por Agustín PUERTOLAS

Nunca le bastó al Gobierno de Inglaterra que su isla —según el autorizado decir de don Francisco de Quevedo— sea “el mejor lunar que el Océano tiene en su cara”. Ni tampoco que —como lo noticia Shakespeare— luzca ella como “piedra preciosa sobre el mar de plata”. Desde hace varias centurias hallóse afanado en la tarea de coleccionar cuanto archipiélago, peñón o tierra continental resalta sobre la superficie del planeta. Así hemos visto cómo aquel Gobierno, en no lejana data, con sólo unos elegantes trazos de la pluma, había resuelto la captación de todas las islas del Atlántico Sur, y de los dieciséis millones de kilómetros cuadrados de la Antártida, con sus caletas, sus cetáceos, sus pingüinos, sus témpanos y las gélidas borrascas de los inviernos polares.

La pasada semana, en Río de Janeiro, una declaración del Comité Jurídico Interamericano señalaba que la República Argentina “tiene inobjetable derecho de soberanía” sobre las islas Malvinas. Dicho comité, organismo técnico de la Organización de Estados Americanos (OEA) dijo asimismo que la presencia de naves de guerra extranjeras en aguas adyacentes de estados americanos constituye amenazas a la paz y a la seguridad del continente, y violan el principio de no intervención.

Los títulos de soberanía de la República Argentina sobre las islas Malvinas se fundan, principalmente, en el hecho indiscutido de que esas islas hallábanse bajo la soberanía de España en la época de la emancipación y formaban parte territorial y administrativa del Virreinato del Río de la Plata. Al asumir los argentinos, a partir de 1816, la soberanía y el gobierno propio de las islas Malvinas, por ser ellas parte del suelo nacional. En el pleno ejercicio de esa soberanía y gobierno encontrábase, en 1833, cuando, a consecuencia de actos sorpresivos e ilícitos que son del conocimiento de la Historia, fueron injustamente desposeídos del archipiélago por agentes del Gobierno británico.

Será particularmente ilustrativo examinar, acerca del caso, el testimonio del historiador norteamericano Julius Goebel, tal como lo expone en su erudito libro *The Struggle for the Falkland Islands (La lucha por las islas Malvinas)*, publicada por la Universidad de Yale, U.S.A. El investigador, luego de analizar los antecedentes históricos y diplomáticos del archipiélago, con resultados que rebaten las pretensiones del Gobierno británico, y de advertir que, hasta el pasado siglo, el derecho del Gobierno español sobre dicho archipiélago fue absoluto (absolute), concluye así su sereno y minucioso estudio:

“Queda por considerar la cuestión de la sucesión de la Argentina a los derechos y reclamaciones de España. El principio fundamental de los arreglos territoriales en la América del Sur es el llamado *uti possidetis*, de 1810. Por este principio se juzgan las reclamaciones de las diversas repúblicas surgidas del Imperio español a las regiones abarcadas por las antiguas unidades administrativas hispanas... De que las Malvinas formaban parte del Virreinato (del Río de la Plata) no puede haber duda alguna: la mera circunstancia de que, finalmente, se encontraran colocadas bajo la misma administración que los establecimientos de la Patagonia es prueba suficiente de aquel hecho”.

La ocurrencia de la cancillería británica, según la cual la Argentina nada tendría que ver con el Imperio español carece por entero de fundamentos legales. E insiste el historiador mencionado, en la advertencia, cuando señala que Gran Bretaña arrebató las islas, en 1833, y “las consecuencias legales fueron las mismas que si, hasta entonces, dichas islas nunca hubieran salido de manos de la corona española”. No hubo, por tanto, de parte del Gobierno británico, apoderamiento de tierras *res nullius*, sino el despojo de territorios cuya soberanía estaba legalmente reconocida, y habíase legalmente transferido de España a la República Argentina.

El mismo Goebel resume luego, con precisos conceptos, la filosofía del escandaloso episodio: “Hay cierta futilidad en interponer el cenecio y ascético rostro de la ley en una situación que, desde el principio hasta el fin, es meramente cuestión de poder”. No obstante, los actuales tenedores de las Malvinas han invocado a la ley para que ella testifique sus actos, y es, por tanto, propio que sea claramente expuesto en qué la ley consiste”. Eso es, en efecto, lo que realiza y demuestra el autor en el curso de su libro, al evidenciar la plenitud del derecho argentino. Y, finalmente, declara haber obrado de tal modo “no por anticipar que su objetivo análisis alteraría necesariamente la situación, o por la creencia de que el mal se reparase, sino porque la ley que los Estados, con tan doloroso esfuerzo, han forjado para gobernar sus relaciones, es una herencia demasiado valiosa para que, con su tergiversación, ningún país busque cubrir su designio imperialista”.

EXCELSIOR

Multilibros

Por FRANCISCO ZENDEJAS

De las novelas de Manuel Puig, el ya destacado novelista argentino, la que se nos había escapado es la muy mencionada *La traición de Rita Hayworth*; pero uno de esos clubes de lectores que hoy abundan la ha puesto en nuestras manos y ahora podemos hablar de ella.

La traición de..., digamos para empezar, nada tiene que ver con la famosa artista que llenaba las pantallas de los años '40, pues su nombre no es sino uno de los varios enfoques que Puig había dado a lo que se suponía ser un guión cinematográfico, pero se perfeccionó en novela. Cineasta él, Puig había proyectado primero tratar la vida de los habitantes de una pequeña ciudad de provincia alemana a Buenos Aires a través de las películas que sus habitantes ven en domingos y días feriados; la vida, esto es, de unas dos o tres familias de la clase media baja, que viven con la cabeza en el aire y los pies casi descalzos en el suelo.

El tratamiento era tan bueno que superó al guión para cine, y se constituyó por sí mismo en gran relato. Y relatos patéticos cuanto deliciosos: la vida vista por los ojos de quienes los tienen encandilados en las pantallas de cine. Un nuevo modo de narrar; una forma inusitada de presentar personajes vivos y hacerlos hablar con sus propios medios; esos llamados Berto, Mita, Toto, Tete, Delia, Héctor, Paquita, et al (palabras estas últimas que parecen catalanas pero que pertenecen al latín clásico). La vida en la semioscuridad de un barrio, un colegio represivo y castrante y unos hogares que difícilmente calientan los cuerpos de los personajes. Por último, una demostración del poder narrativo de la prosa de Puig en diversos estilos: estilos que son como una muestra muy moderna y actual de la escritura.

Ante Millares de Jóvenes Se Despidió Mercedes Sosa

- ★ Su Último Recital, en Filosofía
- ★ Público en Escaleras y en el Foro
- ★ "Espero que nos Volvamos a ver"

El Auditorio Justo Sierra de la Facultad de Filosofía y Letras resultó insuficiente para millares de jóvenes que acudieron a ver y oír el último recital en nuestro país de la folclorista argentina Mercedes Sosa.

Aquellos que no alcanzaron silla, llenaron las escaleras y se apretujaron en el foro. Mercedes repartía abrazos y sonreía cuando alguien se le acercaba en busca de un autógrafa. Sin embargo, su sonrisa no pudo evitar que dos lágrimas le corriera por sus mejillas color marrón cuando la TV terminó de ubicarse para filmar el recital.

Ella se encargó de justificar la presencia de las cámaras diciendo: "Quiero que sepan que vine a cantarles a ustedes únicamente Saldaña, quien ha ayudado a muchos folcloristas, fue quien trajo la televisión. Nosotros sabemos perfectamente que yo dediqué este lunes para cantar a ustedes, así que vamos a cantar como si estuviéramos en cualquier otro lado donde nos hallásemos más a gusto".

Un atronador aplauso retumbó el local y con la milonga pampera "Cantor de oficio", la mejor intérprete del folclor latinoamericano comenzó su recital.

Dos reflectores molestaban a los asistentes y la guitarra de su acompañante Santiago apenas y se oía. Ella preguntó: "¿Ustedes escuchan lo que yo canto?" Ante una respues-

ta negativa, el sonido tuvo que aumentar. En seguida, cantó: "Arriba quemando el sol", de Violeta Parra, una zamba de Atahualpa Yupanqui llamada "La añera", "Cuánto trabajar" y "Balderrama".

Un joven gritó: "Me gustan los estudiantes", solicitándole esa canción, pero Mercedes sólo dijo: "A mí también". La gente seguía pidiéndole canciones y ella anunció: "Vamos a cantar todo lo que ustedes quieran".

"Mi madre —dijo— vive en Tucumán. Antes iba y venía conmigo de provincia en provincia, pero no puede hacerlo ya pues no se acostumbra a esta vida tan agitada. Y yo tengo que cuidar de que en la ciudad crezca la flor". Así fue como introdujo "Canción de la ternura", de Tejada Gómez.

El público aplaudió fuertemente cuando ella anunció "Canción para mi América", de Daniel Viglietti. Un estudiante gritó: "¡Muera el fascismo en Latinoamérica!" y Mercedes tuvo que comenzarla de nuevo.

Un ambiente de unidad reinó durante el recital. "La cuna de tu hijo", "Triunfo agrario" y "Marrón" (compuesta por Jorge Sosa-Sánchez para todos los habitantes de Villamiseria, en Argentina) se sucedieron brillantemente, preparando lo mejor del recital primero con "Plegaria del Labrador", de Víctor Jara. Luego siguieron "Si se calla el cantor", de Guarany, "Gracias a la vi-

da", de la desaparecida chilena Violeta Parra y "América", del mexicano Gustavo López integrante de la "Peña Móvil".

Para entonces, la gente seguía llegando y se arrémolinaba frente al foro, pero una cámara quería pasar por donde prácticamente no había lugar. Se suscitaron empujones y silbidos, pero Mercedes llamó la atención a los estudiantes diciendo: "Oigan, no atropellen... recuerden que él es un obrero que tiene que trabajar".

"Hermano dame la mano" fue coreada por todos los asistentes y después siguió "Este Cristo americano", una de las últimas cosas que ha cantado desde que salió de su patria.

Cuando estuvo en la TV y durante sus presentaciones en Bellas Artes, Mercedes declaró que esta era su despedida de México, sin duda por las amenazas de la liga fascista "Triple A" de Argentina. Ahora, llevándose la mano a sus negros cabellos y con tristeza, les dijo a los estudiantes: "Espero que nos volvamos a ver. Ya sea que nos junte el viento o el tiempo... o la vida si es posible".

Pidió que cantaran "estos angelitos unidos mexicanos" las dos últimas canciones: "Canción para todos" y "Cuando tenga la tierra". Entonces, lanzando besos y escuchando una larga ovación, Mercedes Sosa partió.

Líderes de 4 Partidos Políticos Criticarón al Gobierno Argentino

(AP, PL, UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 29 de enero.—Los jefes de 4 partidos políticos criticaron hoy al gobierno, después que empresarios privados amenazaron con realizar un boicot de imprevisibles consecuencias.

La crisis económica y política y la corrupción administrativa, son los argumentos más esgrimidos por los dirigentes opositores para descargar su artillería verbal sobre el gobierno.

Las renovadas críticas fueron formuladas en declaraciones a la prensa por los jefes opositores Ricardo Balbín, de la Unión Cívica Radical UCR; Francisco Manrique, del Partido Federal; Rafael Martínez Raymonda, del Partido Demócrata Progresista y Enrique de Vedia, del Partido Popular Cristiano.

AIRADAS PROTESTAS

Balbín instó al gobierno a rectificar su política, que calificó de "endiablada", mientras que Manrique aseguró que se está preparando una trampa para mantener en las riendas del poder a los mismos que han sido protagonistas de la defraudación más grande de la historia política argentina".

De Vedia dijo que "desde hace un año y medio no hay gobierno en el país" y Martínez Raymonda llamó a la reflexión a las autoridades "porque por el camino que van, van hacia el suicidio personal y el holocausto colectivo".

DETENCION Y ATENTADO

Asimismo el Partido Socialista de los Trabajadores (FST) denunció la detención de José Francisco Pérez, candidato a vicepresidente, por esa agrupación, en 1973.

Al mismo tiempo, se supo que bandas derechistas incendiaron el estudio jurídico del miembro del Partido Radical Ricardo Natale.

Pérez fue detenido en la vía pública, en la ciudad de Córdoba,

por personal vestido de civil fuertemente armado.

Natale pertenece, por su parte, al sector de izquierda de la Unión Cívica Radical, segunda fuerza electoral del país.

ACCIONES GUERRILLERAS

Entre tanto, guerrilleros peronistas de izquierda irrumpieron hoy en una fábrica de repuestos de automotores, de propiedad norteamericana y dieron muerte a balazos a 2 ejecutivos argentinos, en un resurgimiento del terrorismo industrial en la Argentina.

Un policía fue muerto a tiros por los terroristas cuando éstos huyeron del edificio de la fábrica Bendix.

El sangriento episodio se produjo horas después que en un hecho separado fueran muertos por la policía 3 guerrilleros cuyo automóvil había sido interceptado por las autoridades en un barrio de la capital.

Trece hombres y 2 mujeres, que utilizaron 4 automóviles, irrumpieron en las oficinas de la fábrica Bendix en Munro, localidad a 15 kilómetros al norte de Buenos Aires. Los guerrilleros exigieron, a punta de pistola, la presencia del gerente general o del presidente de la compañía.

Cuando les informaron que el gerente general se halla en Europa y que el presidente de la empresa aún no había llegado, los terroristas asesinaron a tiros al gerente de personal, Jorge Sarlenga y al director de relaciones industriales, Alberto Olavarieta.

La organización guerrillera peronista de izquierda **Montoneros** se atribuyó la responsabilidad por el doble asesinato. Antes de huir, los terroristas pintaron en una pared: "Represión patronal, ajusticiamiento popular. **Montoneros**".

ATENTADO EN ROSARIO

Por otra parte, un local del Partido Socialista Democrático fue volado esta madrugada por una carga de 5 kilos de trotyl, en una serie de atentados registrados en Rosario. Los ataques dejaron un saldo de 2 heridos y daños materiales de consideración, según informó la policía.

Blancos de esos atentados fueron los domicilios de un bioquímico, un empresario metalúrgico y un escribano.

HUELGA EN CLARIN

A su vez el matutino **Clarín**, uno de los de mayor tiraje en Argentina no fue editado hoy a raíz de un conflicto surgido entre 2 sectores del cuerpo de delegados de la entidad sindical que los agrupa.

Uno de esos sectores exigió el despido de un delegado y la empresa no accedió al planteo.

A raíz de ello el sector que exigía la cesantía decidió permanecer en la empresa sin trabajar, impidiendo así la salida normal del periódico.

Guerrilleros Mataron a Ejecutivos en Argentina

BUENOS AIRES, 29 de enero (AP).— Unos 15 guerrilleros izquierdistas asesinaron hoy a 2 altos ejecutivos argentinos y a un suboficial de la policía, después de irrumpir en dependencias en una empresa de capital norteamericano, se informó oficialmente.

El grupo incursor, formado por hombres y mujeres, llegó en 4 automóviles a las instalaciones de la firma Bendix, subsidiaria de la Bendix Corporation de Nueva York, que fabrica piezas para automotores, a unos 15 kilómetros al norte de la capital.

Testigos dijeron que una vez en el lugar, los guerrilleros exigieron a gritos la presencia del gerente general y del presidente de la empresa, pero al no encontrarse éstos en sus oficinas se dirigieron al despacho de 2 altos ejecutivos y los mataron a balazos.

Las víctimas fueron identificadas por la policía como Jorge Zaralenga, jefe de personal, y Alberto Olavarrieta, jefe de relaciones industriales, ambos argentinos.

Los terroristas dieron muerte después a un suboficial de la policía de la provincia de Buenos Aires, que pasaba por las inmediaciones de la fábrica e intentó impedir la fuga tras escuchar los disparos.

Los asaltantes también intercambiaron disparos con el personal de vigilancia de la fábrica, pero no hubo víctimas.

La policía dijo que ninguna organización terrorista se atribuyó el atentado, aunque se presume que pudo haber sido obra de "Montoneros" o "Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP)", los dos principales grupos izquierdistas que actúan en el país.

Por otra parte los jefes de 4 partidos políticos criticaron hoy al gobierno, después que empresarios privados amenazaron con realizar un boicot de imprevisibles consecuencias.

Algunos periodistas compararon el posible boicot, con el que influyó para la caída de Salvador Allende en Chile.

La crisis económica y política y la corrupción administrativa, son los argumentos más esgrimidos por los dirigentes opositores para descargar su artillería verbal sobre el gobierno.

Las renovadas críticas fueron formuladas en declaraciones a la prensa, por los jefes opositores Ricardo Balbín, de la Unión Cívica Radical (UCR), Francisco Manrique.

EL SOL DE MÉXICO

Perecen Siete en una Explosión

FORMOSA, Argentina.— Siete obreros muertos y dos heridos fue el saldo de una explosión ocurrida hoy en una empresa de elaboración de extracto de madera de quebracho, situada en la zona céntrica de esta capital. El accidente se produjo al estallar un economizador de vapor. Otros dos operarios de la firma —Unitan Saica— resultaron heridos y están hospitalizados en una clínica de la zona.

EL DIA

La Universidad no Hace la Revolución, Pero Puede Crear los Revolucionarios

No es Gratuito que Ciertos Gobiernos Concentren su Odio Contra las Universidades, Dijo Rodolfo Puiggrós

por Macario MATUS

"Las universidades en América Latina tuvieron por misión formar a los dirigentes administrativos y políticos en las ideas predominantes de España", dijo Rodolfo Puiggrós en una conferencia organizada por el Museo del Chopo, bajo el tema *Problemática de las universidades latinoamericanas*. En el acto participaron igualmente Galo Gómez, ex rector de la Universidad de Chile y Raúl Laguzzi y Oscar Prudencio, también ex rectores de la Universidad de Buenos Aires.

Rodolfo Puiggrós, al relatar los orígenes de la Universidad de Buenos Aires, dijo que Bernardino Rivadavia tuvo que viajar a Londres a contratar el primer empréstito de 5 millones de libras esterlinas, "que tardamos un siglo para pagarlo sin haberlo recibido". Ese contrato comercial inició la penetración del capitalismo inglés en Argentina produciendo los resultados que se conocen hoy día. En Argentina la política es así. En general, la Universidad de Argentina con la penetración del capital extranjero, también padeció la penetración de las ideas del capital extranjero, y esta segunda forma es la más grave de las penetraciones.

Esto significa el desprecio por el pensamiento propio, con una afluencia de ideas racistas contra los indios (cabezas negras, les dicen, incluso hasta la fecha) y los negros.

Hoy día —dijo Puiggrós más adelante— en las universidades se difunden ideas del imperialismo para justificar su dominio en el Tercer Mundo. Pero debemos tomar en cuenta que aunque las universidades no hacen la revolución, en cambio de su seno pueden salir los revolucionarios. El caso de Carlos Marx, Hegel, Lenin, Mao (que era bibliotecario de una universidad), Fidel Castro, Lubumba, Amílcar, Senghor son ejemplos muy significativos.

Al hablar Rodolfo Puiggrós de la experiencia vivida en la Universidad de Buenos Aires expresó que en 1973 —55 años después del movimiento de 1918— en la Universidad de Córdoba, Argentina, "quisimos abrir las puertas (de la Universidad Nacional y Popular) al pueblo. Realizamos la utopía porque estuvimos conscientes de que la burguesía no se transforma si no es por medio de un cambio en la propia sociedad. En aquella ocasión hubo una ola pasional de abajo. una especie de marcha hacia el socialismo y el lugar donde se

manifestó intensamente este fenómeno fue en la Universidad —la minoría burguesa no participó debido a que estaba al servicio del imperialismo—. Quisimos abrir las puertas al pueblo con el objeto de luchar contra el imperialismo y en favor del socialismo. Por otra parte, denunciarnos a las empresas transnacionales que estaban infiltradas en la universidad y expulsamos a los profesores que estaban al servicio del imperialismo; eliminamos el examen de selección porque era un método para medir la capacidad monetaria de las familias y eliminar las clases populares. Es decir, quisimos hacer lo que hoy se hace en la Cuba revolucionaria, donde la universidad está al servicio del pueblo.

Más adelante, se precisaron los conceptos de que no es una casualidad que en estos momentos en Chile, Bolivia, Argentina, Uruguay y Brasil el

fascismo concentre su odio contra las universidades; este odio tiene algún sentido porque es el desprecio que se tiene al pensamiento revolucionario en América Latina y se prohíben los textos de José Martí y de otros autores latinoamericanos que en cierta medida aportan pensamientos para la liberación del continente. Puiggrós dijo:

"Tenemos la certeza de que en tiempos próximos contaremos con la eclosión mayoritaria del movimiento estudiantil que nos ayudará en la implantación del socialismo en América Latina.

"La misión de los universitarios consiste en la conceptualización de la realidad de cada país latinoamericano en el momento histórico para emprender la marcha ascendente hacia el socialismo y a la larga los universitarios serán los maestros de la historia de la vida".

La Inflación en Argentina Puede Llegar También Este año al 350%

NUEVA YORK, 29 de enero (UPI).— Un economista y un político argentinos ofrecieron hoy a una nutrida concurrencia de la comunidad empresaria estadounidense, explicaciones sobre los orígenes de la actual crisis político-económica de su país y una apreciación sobre las perspectivas futuras de la nación.

El abogado Hugo Martini, director de la publicación "Carta Política", puntualizó que "el cuerpo político que maneja la estructura del poder formal (gobierno y oposición) parecen haber agotado su capacidad para sostener un sistema político estable", pero que "la alternativa, o sea la ruptura del orden constitucional, no ha definido todavía claramente su perfil".

A su vez, el economista Lorenzo Sigaut, del Instituto del Desarrollo de Empresas Argentinas, señaló que dadas las tendencias actuales la inflación podría igualar este año el nivel del 350% alcanzado en 1975, con un crecimiento del déficit fiscal mayor al previsto, reducción de la producción y restricción de las exportaciones.

Ambos fueron oradores en un simposio sobre Argentina, efectuado esta tarde bajo los auspicios del Centro para las Relaciones Interamericanas, al que asistieron miembros de la comunidad empresaria de Estados Unidos.

Martini, tras hacer un extenso análisis de la situación argentina y de los ciclos políticos

vividos por esa nación, expresó que "si nadie —civiles o militares— ha dado soluciones adecuadas en el pasado, ¿qué es lo que podemos esperar de un porvenir que se abre, ante la incertidumbre de una nueva participación militar?".

Afirmó que "un país no se detiene en su desarrollo político-económico, únicamente porque sea un campo de batalla entre corrientes culturales y tensiones ideológicas. Un país se detiene además, y en muy alta medida, por causas imputables a sus propios habitantes".

Sostuvo que es necesario dar continuidad a la acción que desarrollan, llevando adelante las obras iniciadas por los antecesores; despojar a la administración del Estado de condicionamientos ideológicos, y robustecer definitivamente la idea de que "la política argentina interna y externa no tiene otra pauta que la de su interés".

"La Argentina —expresó— no debe tener aliados o amigos, sino intereses en función a los cuales surgirán nuestros aliados, nuestros amigos y también, por supuesto, nuestros enemigos".

Se refirió también a la "lucha por el poder" en su país. El gobierno peronista trata de llegar a las elecciones "adelantando el clima preelectoral que impida el golpe militar". Para ello, el gobierno trataría de evitar grandes conflictos

EL SOL DE MÉXICO

Moscú Adquirió en Washington Maíz que Compraría a Argentina

WASHINGTON, 29 de enero (AP).— El Departamento de Agricultura dijo hoy que la Unión Soviética ha comprado a Estados Unidos 301 mil 198 toneladas métricas de maíz, que debió haber adquirido en la Argentina.

Un vocero del departamento dijo que la empresa vendedora fue Cargill, Inc., de Minneapolis.

Los funcionarios dijeron que los soviéticos habían decidido comprar originalmente en Argentina esa cantidad de grano, pero cambiaron de opinión.

El informe del departamento de agricultura señaló que los soviéticos han comprado casi 8.9 millones de toneladas de maíz y unos 4.5 millones de trigo a Estados Unidos.

COSTA RICA BUSCARA COMERCIALIZAR EL PLATANO EN OTROS MERCADOS

SAN JOSE, 29 de enero (AP).— Costa Rica aprobará la constitución de una empresa multinacional para la comercialización del plátano en mercados no tradicionales, que intenta formar la unión de productores de esa fruta (UPEB).

La próxima semana se realizarán en Tegucigalpa reuniones de técnicos gubernamentales en asuntos plataneros y de ministros de economía de los 5 países miembros de la UPEB: Guatemala, Honduras, Costa Rica, Panamá y Colombia.

EGIPTO Y ESTADOS UNIDOS FIRMARÁN UN ACUERDO

EL CAIRO, 29 de enero (AP).— Egipto y la empresa norteamericana "International for Agriculture" firmaron un acuerdo de 47 millones de dólares (587.5 millones de pesos)

para la siembra de naranjas y toronjas en la región del delta del Nilo.

Fuentes agrícolas egipcias dijeron que, cuando entren en producción, los sembrados significarán un ingreso anual de 60 millones de dólares (750 millones de pesos).

BAJARON LAS EXPORTACIONES EN FILIPINAS

MANILA, 29 de enero (AP-DOW JONES).— Las exportaciones de azúcar en Filipinas —el principal renglón de exportación— bajó agudamente en noviembre del año pasado, de acuerdo con la Oficina de Estadísticas.

Las exportaciones en noviembre llegaron a 16.2 millones de dólares, una baja de 35.5% sobre octubre, cuando llegaron a 25.1 millones. Las exportaciones de azúcar ocuparon en noviembre el tercer lugar en importancia, siendo superada por los concentrados de cobre y aceite de coco.

FUTUROS DE AZUCAR A LA BAJA

NUEVA YORK, 29 de enero (AP).— Los futuros mundiales de azúcar estuvieron hoy en baja.

Los rumores de que algunos países sudamericanos trataban de vender azúcar, provocaron la venta de futuros,

El crudo mundial fue cotizado a 13.70 centavos por libra, nominal, puertos del Caribe.

FRANCIA IMPORTO MAS ALGODON

PARIS, 29 de enero (AP-DOW JONES).— La Federación de la Industria del Algodón informó que las importaciones francesas de algodón, en noviembre, llegaron a 18,476 toneladas, comparadas con sólo 14,856 en igual mes de 1974.

EL DIA

Marilyn Monroe y el Fascismo

Arthur Miller el famoso autor de "Panorama desde el Puente" y "La muerte de un viajante", ya no escribe más de Marilyn Monroe. Ya quedó sepultada en sus recuerdos. Ahora habla de fascismo.

Miller dirige una carta a Javier Wimer director del libro de moda "Nueva Política" y hace un análisis del fascismo en América donde advierte que "he tratado, en siete diversas ocasiones y versiones, de escribir algo que valga la pena sobre el fascismo. No he podido. Existen problemas secundarios, pero el principal es que no sé cómo va a evolucionar este país (Estados Unidos...)

Aquella idea que Miller tenía de escribir "las últimas horas que viví con Marilyn Monroe" quedó en el olvido.

Por su parte, otro escritor de relevancia en el campo literario internacional, Julio Cortázar, autor del cuento "Blow Up" filmado después con la hermosa actriz Vanessa Redgrave, toma su turno para hablar también del fascismo en esa publicación.

El autor de "Rayuela" se muestra franco y creativo

en "Lobos de los hombres" —título de su ensayo—, para aportar una serie de "flashazos" sobre diferentes momentos que le ha tocado

vivir en diversas partes del mundo, en los que aparece la sicología del fascismo como una zona oscura de la naturaleza humana.

EL DIA
música

Pianistas, Pianistas

por Sergio CARDONA GUZMAN

SIN QUE NADIE lo esperara, sin que nadie lo supiera, de pronto apareció por aquí un excelente pianista: el argentino Miguel Angel Estrella, de Tucumán, con un curriculum impresionante. Tocó el domingo en la Casa del Lago y luego fue a la Casa de la Cultura de Oaxaca el lunes y el martes debió tocar en San Luis Potosí.

Miguel Angel Estrella comenzó sus estudios pianísticos en Buenos Aires; luego, gracias a una beca, fue a París donde se perfeccionó con Marguerite Long. También tomó clases con Nadia Boulanger y cultivó la amistad del famoso organista Marcel Dupré.

Tuvo la oportunidad de tocar en importantes salas de concierto de Europa, y en pequeñas ciudades para obreros y campesinos. "Se presenta de manera modesta, casi tímida, y se concentra largamente; coloca sosegadamente sus dedos sobre el teclado y en ese marco explaya la seriedad de su arte, la madura perfección técnica, la serenidad de su temperamento y la hondura emocional de cuanto expresa", dijo el crítico del diario suizo Der Bund, y quienes le oímos el domingo en la Casa del Lago pudimos comprobarlo.

Corta ha sido su actuación aquí, pero nos queda la esperanza de que vuelva a mostrar su arte ante más numerosos públicos.

EXCELSIOR
Los Argentinos
Bailan el
Tango en París;
Todos son
Goleadores

REIMS, Francia, 29 de enero. (AFP).—El internacional argentino Carlos Bianchi, inició anoche aquí una espectacular arrancada hacia el título de máximo goleador del fútbol francés.

Bianchi anotó los dos goles de la victoria del Reims sobre el Lille y se aisló aún más en el liderato de los artilleros con 21 conquistas personales en 22 juegos. Sus escoltas son todas argentinas: Delio Onnis 16 goles; Hugo Curioni, 15.

EXCELSIOR

Ocho Asesinatos y Gran Número de Bombazos en Argentina, en 24 Horas

BUENOS AIRES, 30 de enero. (AP - AFP - Latin) Ocho asesinatos y gran número de atentados con bombas hubo en las últimas 24 horas en Argentina.

La policía se enfrentó hoy con tres extremistas al allanar la casa de la sicóloga Ester de Maggio en el Barrio de San Vicente, en Córdoba, capital provincial a 800 kilómetros de aquí. La profesional murió y sus dos compañeros lograron huir.

En la casa, según dijo la policía, encontraron armas, planos y documentos con datos de altos jefes militares y policíacos.

En los alrededores de Buenos Aires fue hallado el cadáver de un joven con la cabeza destrozada por proyectiles de grueso calibre.

Ayer, un comando del grupo extremista Montoneros irrumpió en una fábrica a 15 kilómetros al norte de aquí, asesinó a dos de los gerentes y a un policia que se toparon al escapar. Además, colocaron cargas de explo-

sivos que provocaron daños en la empresa.

También ayer, policías y terroristas se enfrascaron en un tiroteo en esta capital, que dejó un saldo de tres guerrilleros muertos.

Mientras tanto, en Rosario y Mendoza se informó de gran número de atentados con bombas que provocaron graves daños en locales de partidos políticos, viviendas de policías, estudios de profesionales y hogares de maestros universitarios.

El ejército argentino reveló hoy que en diciembre pasado más de 200 extremistas intentaron asaltar un arsenal militar que fue defendido por soldados. Agregó que hubo 156 muertos entre soldados, extremistas y civiles, ya que con los terroristas peleaban estudiantes de secundaria y universitarios, además de elementos extranjeros. El ataque tuvo lugar en el Arsenal 601 del Monte Chingolo, cerca de Buenos Aires.

Por otra parte, la policía española negó hoy en Madrid al versión de que el ex ministro argentino de Bienestar Social, José López Rega, murió en diciembre de un ataque cardíaco en una comisaría madrileña. "La versión es totalmente falsa", dijeron las fuentes.

El clima de agitación laboral se prevalece en Argentina se agudizó hoy al cotizarse el dólar a la cifra sin precedentes de 200 pesos argentinos por dólar. Asimismo, cuatro sindicatos iniciaron huelgas y otros amenazaron hacer lo mismo la semana próxima. Hoy no hubo pan ni cines en Argentina.

EL DIA

Continúa la Huelga de Panaderos en Argentina

(AFP, IPS y UPI)

BUENOS AIRES, 30 de enero. — Los trabajadores panaderos y de la industria cinematográfica cumplen hoy huelgas en apoyo de mejoras salariales.

Los primeros realizan una medida de fuerza de 48 horas que vencerá mañana sábado al mediodía, por cuyo motivo la población carecerá de ese vital producto alimenticio.

Los panaderos señalaron que en días pasados habían solicitado al Ministerio de Economía autorización para aumentar el precio del producto para poder acceder a los reclamos laborales.

Por otra parte, un tiroteo entre guerrilleros y policías en la capital de la central provincia de Córdoba dejó el saldo de una mujer muerta, elevando a 53 el número de víctimas de la violencia política en la Argentina sólo en este mes.

INFORME MILITAR

Al mismo tiempo, el ejército dio a conocer hoy un informe sobre el más fuerte enfrentamiento entre fuerzas de seguridad y guerrilleros desde que éstos comenzaron a operar en el país, registrado el 23 de diciembre con un ataque contra un arsenal militar en la localidad suburbana bonaerense de Monte Chingolo. El informe castrense reveló que más de 200 guerrilleros urba-

nos, en su mayoría estudiantes, tomaron parte en el asalto al arsenal con la intención de robar entre 13 y 20 toneladas de armamentos y destruir los pertrechos que no pudieran llevarse.

El informe señaló que más de un mes después del ataque no han sido identificados aún todos los guerrilleros muertos. El parte militar sólo menciona 29 nombres como pertenecientes a guerrilleros muertos, aunque fuentes militares dijeron que el número llega a más de 85 y otras fuentes los han estimado entre un centenar y 150. Las fuerzas de seguridad sufrieron 7 bajas fatales y 31 heridos en la acción.

DENUNCIA CONTRA BRASIL

Un ministro de Obras Públicas advirtió: "si no actuamos prontamente Brasil nos devorará y la Argentina corre el riesgo de perder su frontera norte".

Orlando Orellana, ministro de Obras Públicas de Formosa, que hizo esa denuncia en una conferencia de prensa, agregó que "ya hay empresarios brasileños ocupados en la adquisición de tierras en la zona limítrofe entre los 2 países, adonde, pese a las "condiciones infrahumanas", que allí existen, están llevando población".

Flotando en el río Paraná Hallaron el Cadáver del Obrero Secuestrado en San Lorenzo, Argentina, el 21

ROSARIO, Argentina, 31 de enero. (AFP)—El cadáver del obrero Roberto de Grandis, secuestrado el 21 de este mes con otro trabajador, en la localidad de San Lorenzo, apareció hoy flotando en aguas del río Paraná, según trascendió en medios policiales de esta ciudad, 350 kilómetros al noroeste de Buenos Aires.

Al parecer, De Grandis recibió varios tiros en la cabeza. Tenía las manos y pies atadas con cadenas y sujeto a un bloque de concreto para evitar que flotara.

El otro obrero, de apellido Vergara, aún no ha sido encontrado. Las autoridades de la prefectura naval están rastreando el sector cercano a Villa Constitución.

El Sindicato de Obreros y Empleados Petroquímicos de San Lorenzo, dio un comunicado condenando esa muerte.

BUENOS AIRES, 31 de enero. (PL) — Los cadáveres de dos hombres jóvenes, muertos en situaciones no precisadas, fueron encontrados en diversos puntos de los alrededores de esta capital.

En la localidad bonaerense de Florencio Varela, a pocos kilómetros de aquí, la policía investiga el asesinato de un hombre cuyo cuerpo tenía la

cabeza destrozada a golpes y cubierta con una camisa celeste.

Por su parte, en San Miguel, a unos 30 kilómetros de esta capital, agentes policiales identificaron como Edgardo Armando Alessandro, de veintidós años, como el hombre muerto de un balazo en la cabeza. Junto al cadáver se encontró un automóvil.

Por otra parte un hombre joven fue secuestrado en Córdoba, a 775 kilómetros de aquí, por una banda armada que viajaba en varios vehículos, informaron fuentes periodísticas de aquella ciudad.

Según la versión, el hecho se produjo frente a un estadio de fútbol. La víctima, de unos 25 años, alcanzó a gritar que era secuestrado, antes de ser introducido por la fuerza en un automóvil que se alejó a gran velocidad.

FALLO CONTRA EL ESTADO DE SITIO

BUENOS AIRES, 31 de enero. (AFP)—El estado de sitio decretado por la presidenta argentina María Isabel Perón, fue declarado inconstitucional y caduco por la Cámara Nacional Penal, se supo hoy aquí.

La Cámara, que posee una jurisdicción federal, hizo suyas

las conclusiones del juez federal Enrique Santiago Petraci, quien presentó un recurso de habeas corpus en favor de un detenido político.

El juez formuló en el articulado de su sentencia una serie de observaciones acerca de la

aplicación y la legalidad del estado de sitio.

El magistrado insistió en particular acerca de que el decreto, promulgado el 6 de noviembre de 1974, en ningún caso aludió a la duración del estado de sitio.

EL SOL DE MEXICO

Pugna por el Poder en el Gobierno Peronista

BUENOS AIRES, 30 de enero (AP-UPI).—La presidenta María Estela Martínez de Perón se dedicó hoy a tratar de resolver una pugna de poder en el seno del gobierno peronista, y dejó a las fuerzas armadas la tarea de hacer frente al problema de un nuevo recrudecimiento de la violencia guerrillera en Argentina.

Un tiroteo entre guerrilleros y policías en la capital de la central provincia de Córdoba, dejó el saldo de una mujer muerta, lo que eleva a 53 el número de víctimas de la violencia política en la Argentina sólo en este mes y a más de un millar desde que la viuda de Perón asumió la presidencia.

TENSO CLIMA LABORAL

Además el clima de agitación laboral se agudizó hoy, 2 días después de una demanda de empresarios privados, que amenazaron con boicotear al gobierno si no logra tranquilizar la situación y estabilizar la economía.

Entretanto, el dólar volvió anoche a registrar un pronunciado aumento en el mercado libre, a pesar de los esfuerzos del gobierno por dar mayor valor al peso argentino. El dólar se cotizó en la cifra record de 200 pesos, aproximadamente lo que gasta una persona para almorzar en un restaurante de mediana calidad del centro de la capital.

La situación de inestabilidad política y económica se agravó cuando por los menos 4 gremios iniciaron huelgas o dijeron que realizarían medidas de fuerza, en demanda de mayores sueldos y otras reivindicaciones.

Los trabajadores panificadores comenzaron al mediodía de ayer una huelga de 48 horas, por lo que hoy faltó el pan en la mayoría de los comercios del país.

INFORME SOBRE CHOQUE CON GUERRILLEROS

Al mismo tiempo, el ejército dio a conocer hoy un informe sobre el más cruento enfrentamiento entre fuerzas de seguridad y guerrilleros, desde que éstos comenzaron a operar en el país, registrado el 23 de diciembre con un ataque contra un arsenal militar en la localidad suburbana bonaerense de Monte Chingolo. El informe castrense revela que más de 200 guerrilleros urbanos, en su mayoría estudiantes, tomaron parte en el asalto al arsenal con la intención de robar entre 13 y 20 toneladas de armamentos y destruir los pertechos que no pudieran llevarse.

Añade que más de un mes después del ataque no han sido identificados aún todos los guerrilleros muertos. El parte militar sólo menciona 29 nombres como pertenecientes a guerrilleros muertos, aunque fuentes militares dijeron que el número llega a más de 85 y otras fuentes los han estimado entre un centenar y 150. Las fuerzas de seguridad sufrieron 7 bajas fatales y 31 heridos en la acción.

La actividad guerrillera volvió a recrudecer esta semana, con el asesinato de 2 directivos argentinos de la fábrica de repuestos automotores Bendix, de propiedad norteamericana; tiroteos de insurgentes con fuerzas de seguridad y el asesinato de 2 policías.

También estallaron hoy bombas en los hogares de 3 policías y de un profesor en la ciudad de Mendoza, distante 1,100 kilómetros al oeste de Buenos Aires, sin que se registraran víctimas.

En Córdoba, 710 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, la policía trató de allanar la residencia de una psicóloga y fue recibida a balazos. En el tiroteo perdió la vida la psicóloga, Esther de Maglio, aparentemente sospechada de actividades subversivas.

Los Regímenes Militares "Nunca Permiten Avanzar a Ningún País"

Unión o Sojuzgamiento, Alternativa de Latinoamérica

Por Santiago GONZALEZ NATTALL

"Si para el año 2000 Latinoamérica no está verdaderamente unida en lo económico y en lo social; si no mantiene una política común en defensa de sus legítimos intereses, será sojuzgada".

Haciendo suyos los conceptos del general Juan Domingo Perón, Oscar Carrillo, concejal de Quilmes, miembro del bloque Justicialista, exiliado cuando Perón vivió en España, se pronunció por un verdadero acercamiento, "con verdadera validez moral" entre los pueblos latinoamericanos ante las grandes potencias.

Activo militante del peronismo, conferencista destacado en los medios laborales de Argentina, Oscar Carrillo señaló a EL SOL DE MEXICO que los regímenes militares "nunca permitirán avanzar a ningún país que los padezca" y se pronunció vehementemente por los gobiernos civiles.

Dé la CIA dijo que "está a la luz en todas partes; ya no se le puede llamar organismo de espionaje porque está a la luz pública comprando conciencias en los gobiernos que no son gratos a los grandes intereses económicos del país al que sirve".

El militante peronista señaló que la Carta de Deberes y Derechos Económicos de los Estados, "es la esencia de Justicialismo que

Perón informó ampliamente a su país", después de haberse entrevistado con el presidente Echeverría en París.

Dijo el directivo del Centro Sindical del Movimiento Peronista, que Juan Domingo Perón, después de la entrevista con el Primer Mandatario mexicano informó ampliamente a 3 mil delegados de diversos partidos y organizaciones argentinas, de los puntos abordados con el presidente Echeverría y "la esencia de la Carta que comparte integralmente el peronismo".

Con base en lo anterior, agregó, la necesidad de que se promueva un mayor, verdadero acercamiento entre los pueblos latinoamericanos, debe fundamentarse en el contacto directo, por encima de las negociaciones a nivel de organismos, tal como lo ha hecho el licenciado Echeverría.

Negó rotundamente Oscar Carrillo que en Argentina haya crisis política. Con voz pausada pero firme, meditando sus respuestas y sin dejar su "mate", el excolaborador del general Perón apuntó al reportero:

"Sí, es verdad que por dos ocasiones ha renunciado el gabinete, para dejar en libertad a la señora viuda de Perón a que organice su gobierno. Por ello no indica una crisis. La carga se acomoda andando y eso es lo que ha ocurrido; quienes no encuadran dentro de una disciplina, tienen que dejar su lugar a otro más capaz".

Luego señaló que el peronismo tiene la mayoría de 7 de los 11 millones de votantes "y eso es una clara muestra de que a mi país no lo podrá gobernar nadie que no lleve en sí la esencia del justicialismo".

Observa que el ejercicio democrático "es un ejemplo en Argentina. Concurren muchos partidos, los medios de información masiva son tribunas para todas las tendencias", pero insistió: "Isabel Perón gobierna como Argentina lo necesita. El peronismo es el único camino que puede andar mi patria".

Citó cifras: en 1972 el peronismo contó con el 51 por ciento de los sufragios y en 1973 éste subió al 75 por ciento. "Ello es una prueba irrefutable de que el pueblo argentino en su inmensa mayoría, fue quien exigió a Perón que tomara el poder".

Antes de concluir manifestó: "En México me siento como en mi casa" y añadió: El gobierno argentino "es profundamente respetuoso del sistema de gobierno que cada país decida tener, pero he de hacer un análisis de los gobiernos civiles o militares; insisto en que estos últimos frenan todo proceso económico y social".



Oscar Carrillo afirmó que la unión en lo económico y en lo social es lo único que puede evitar que Latinoamérica sea sojuzgada para el año 2000.

A 193 Pesos Argentinos Subió el Dólar de los EU

BUENOS AIRES, 30 de enero (Latin).—El dólar norteamericano alcanzó anoche aquí la cotización más alta de la historia económica argentina, al venderse en las casas de cambio a 193 pesos argentinos por unidad.

El encarecimiento de la divisa norteamericana, que a mediados de mes se cotizaba a 140 pesos, marcó el índice del continuo deterioro de la economía argentina, agobiada por una inflación que en 1975 alcanzó al 335 por ciento.

El anuncio gubernamental

sobre un aumento de salarios y la inminente alza de tarifas de los servicios públicos y transportes, desató una estampida inflacionaria que tuvo sus inmediatos efectos sobre el valor de la moneda estadounidense.

Estimaciones de expertos económicos indican que la inflación puede llegar este año al 500 por ciento, excepto que el gobierno aplique drásticas medidas para reducir el déficit presupuestario.

De seguir el actual ritmo inflacionario, el dólar continuará su persistente alza y en pocos meses puede llegar a niveles "espectaculares", dijeron aquí fuentes privadas.

Los más beneficiados con la alta cotización de la divisa norteamericana son los turistas, que desde comienzos de este mes cambian los dólares en el mercado libre, de acuerdo al valor del momento.

La disposición gubernamental ha determinado una gran afluencia de viajeros hacia Argentina, ávidos de adquirir mercadería de este país, a precios hasta cuatro veces menores que en sus respectivas capitales.

EL SOL DE MÉXICO

• Brasil, Amenaza Para Argentina

BUENOS AIRES.—"Si nos quedamos quietos Brasil nos devorará", afirmó el ministro de obras y servicios públicos de Formosa, Orlando Orellana, al denunciar una presunta penetración brasileña en esa provincia, a unos 1.350 kilómetros al noreste.

Orellana agregó que hay empresarios brasileños ocupados en la adquisición de tierras en la zona donde están llevando pobladores "pese a las condiciones infrahumanas que allí existen".

Chocó un jet con dos Cóndores y Pudo Descender sin Problemas

BUENOS AIRES, 30 de enero. (AP) Un Boeing 707 de Aerolíneas Argentinas con 58 personas a bordo aterrizó sin problemas después de chocar con dos cóndores a 8.000 metros de altura sobre el norte de Argentina, informó esta noche la agencia noticiosa oficial Telam.

Dijo Telam que no hubo heridos en el incidente. Agregó, citando a los pasajeros, que uno de los cóndores fue absorbido en una de las turbinas del avión obligando a que aterrizara para reparaciones.

No hubo confirmación de parte de la aerolínea.

Telam citó a los pasajeros diciendo que los dos cóndores se peleaban entre sí aparentemente por la posesión de una presa cuando sobrevino la colisión.

El incidente ocurrió ayer cuando volaba el avión sobre la provincia de Salta, a más de 1.000 kilómetros al norte de Buenos Aires, dijo Telam.

El avión volaba entre Buenos Aires y Santa Cruz de la Sierra, Bolivia. La mayoría de los pasajeros eran turistas bolivianos que regresaban a casa después de vacaciones.

Los cóndores son aves gigantes de América del Sur que pueden volar a gran altura.

EXCELSIOR

Hallan en Argentina Restos de una Antigua Cultura Autóctona

BUENOS AIRES, 30 de enero. (AFP) — Restos de una antiquísima cultura india fueron hallados en la provincia de Salta, distante 1.600 kilómetros al norte de aquí, por investigadores de la Dirección General de Antropología, se informó hoy aquí.

Numerosas muestras de cerámica desparramadas en terrazas naturales permitieron a los investigadores sospechar la existencia de un asiento humano de trascendencia.

31 de enero - 1976

EL DÍA

En Angola se Decidirá la Suerte de Todos los Pueblos del Tercer Mundo

Declaración del Secretario del Comité de Solidaridad Latinoamericana

Con la súplica de su publicación, *El Día* recibió ayer el documento que reproducimos a continuación:

El Comité de Solidaridad Latinoamericana, después de analizar detenidamente los acontecimientos políticos y militares de Angola, expresa su irrestricta solidaridad con aquella República Popular presidida por el doctor Agostinho Neto.

El Comité reconoce que el Movimiento Popular Para la Liberación de Angola (MPLA) es el único que represen-

ta verdaderamente al pueblo angoleño y a sus fuerzas patrióticas unidos en la lucha común, heroica y sin tregua contra el colonialismo salazarista abiertamente apoyado por los Estados Unidos y otros países miembros de la OTAN.

El Comité condena con toda vehemencia la invasión de la República Popular de Angola por los ejércitos mercenarios, con bases en territorios de Zaire y Africa del Sur bajo el cínico pretexto de respaldar al FNLA de Holden Roberto, comprobado agente de la CIA, y la UNITA, de Savimbi que acepta el liderazgo del régimen ferocemente racista de Pretoria.

El Comité considera fuera de cualquier cuestionamiento la ayuda militar, técnica, material y moral que el pueblo de Angola está recibiendo de Cuba, la Unión Soviética y otros aliados, porque así lo decidió el gobierno libre y soberano de la joven República africana, cuya independencia fue proclamada el 11 de noviembre del año pasado.

El Comité exalta la actitud de todos aquellos países que en número de 44 ya reconocieron a la República Popular de Angola y aplaude la decisión del Senado norteamericano de negar la ayuda militar requerida por el presidente Ford para las fuerzas mercenarias y racistas que quieren dividir y recolonizar Angola.

Finalmente el Comité reconoce que en Angola no se decide solamente la suerte de un pueblo ni de un continente sino la de todos los pueblos del Tercer Mundo, ya que allí, como antes en Vietnam, se está ganando una batalla más contra el imperialismo norteamericano y las transnacionales.

Por el Secretariado del Comité de Solidaridad Latinoamericana:

Pablo González Casanova

Pedro Vuskovic

*Rodolfo Puiggrós
México, D. F., 24 de enero
de 1976*